

Bringen Sie Kinderaugen zum Leuchten

Das Rhyhuus Flurlingen bietet Kindern und Jugendlichen ein Zuhause, wenn ihre Eltern sich nicht genügend um sie kümmern können. Sie können uns unterstützen.

Es gibt Situationen, in denen Eltern nicht genügend für ihre Kinder dasein können. Im Rhyhuus finden diese Kinder und Jugendlichen Geborgenheit, Halt und eine stabile Lebenssituation. Die sozialpädagogische Institution bietet Platz für acht Kinder und Jugendliche im Alter von 5 bis 18 Jahren. Für Jugendliche stehen zudem sechs Plätze in begleiteten Jugendwohnungen in Flurlingen und Feuerthalen zur Verfügung.

«Ich wollte schon lange ins Kunstturnen. Als ich zum ersten Mal ins Training durfte, war ich überglücklich.»

Anna*, 14 Jahre

Das Rhyhuus wird getragen vom Kanton und vom Verein Rhyhuus Flurlingen. Der persönliche Grundbedarf der Kinder ist dadurch gedeckt. Doch nicht alle Eltern haben die finanziellen Mittel, auch kostenintensivere Wünsche und Träume ihrer Kinder zu erfüllen.

Sie können helfen:

Mit Hilfe der Beiträge aus den Mitgliedschaften des Vereins ermöglichen wir Kindern Musik- oder Sportunterricht, Skilager oder andere Hobbys. So gestalten wir ein kindergerechtes Ambiente und schaffen Chancengleichheit.

Unterstützen Sie uns, werden Sie Mitglied des Vereins Rhyhuus Flurlingen.

Registrieren Sie sich unter
www.rhyhuus.ch/mitgliedschaft



Oder senden Sie untenstehendes Formular ausgefüllt an:
Verein Rhyhuus Flurlingen, Gründenstrasse 41, 8247 Flurlingen

Haben Sie Fragen?

Gerne beraten wir Sie persönlich unter info@rhyhuus.ch oder 052 659 15 53.

Oder besuchen Sie unsere Webseite www.rhyhuus.ch.

* Name von der Redaktion geändert.

Ich möchte das Rhyhuus unterstützen. Gerne registriere ich mich für:

- eine Solidarmitgliedschaft: CHF 40.- / Jahr
- eine Einzelmitgliedschaft: CHF 40.- / Jahr
- eine Gönnermitgliedschaft: CHF 200.- / Jahr

Einzelmitglieder und Gönner können an Events und der Jahresversammlung des Vereins teilnehmen. Solidarmitglieder verzichten freiwillig darauf.

Anrede

Strasse / Nr.

Vorname

PLZ / Ort

Name

Telefon

E-Mail



«Ein Umfeld schaffen, in dem Kinder sich bestmöglich entwickeln können»

Christine Waldvogel ist seit fast 20 Jahren Leiterin des Rhyhuus Flurlingen. Im Gespräch erzählt sie, welche Aufgaben das Kinderheim übernimmt und was Vereinsmitglieder mit ihrem Beitrag bewirken.



Frau Waldvogel, welche Leistungen erbringt das Rhyhuus?

Im Rhyhuus Flurlingen und den dazugehörigen Aussenwohngruppen betreuen wir Kinder und Jugendliche im Alter von 5 bis 22 Jahren, die nicht in ihren Herkunftsfamilien leben können. Dies kann verschiedene Gründe haben, zum Beispiel, dass die Eltern sich wegen psychischer Erkrankungen nicht Vollzeit um ihre Kinder kümmern können.

Das Rhyhuus ist Leistungserbringer für den Kanton. Was ist Ihr Auftrag?

Wir sind damit beauftragt, für die uns anvertrauten Kinder ein Umfeld zu schaffen, in dem sie ihre persönliche Entwicklung und ihre schulische Laufbahn so gut durchlaufen können wie gleichaltrige Kinder, die in ihren Familien leben. Sie sollen bestmögliche Chancen für ihren Weg in die Zukunft bekommen und optimal gefördert werden.

Das Rhyhuus ist seit den 70er-Jahren in Flurlingen als Heim anerkannt und dadurch stark im Dorf integriert. Wir arbeiten eng mit den Schulen zusammen und sind in der Gemeinde präsent. Davon profitieren auch die Kinder: Der kleinräumige Sozialraum ist für sie überschaubar, sie wachsen zusammen mit den anderen Kindern aus dem Dorf auf und können sich sozial integrieren.

Das Rhyhuus ist mit nur acht Plätzen ein Kleinheim. Welche Vorteile bringt dies mit sich?

Das Klima im Rhyhuus ist sehr familiär und persönlich, es geht fast zu und her wie in einer Grossfamilie. Dadurch können wir flexibel und individuell auf die Kinder und ihre Herkunftsfamilien eingehen. Wir arbeiten mit einem lösungsorientierten Ansatz. Das heisst, jedes Kind ist selber Experte über sein Leben und darf aktiv mitreden. Kommt es zu Schwierigkeiten, fragen wir es nach seinen Ideen und Vorstellungen und suchen gemeinsam nach Lösungen.

An wen wenden sich die Kinder bei Fragen oder zum Reden?

Jedes Kind hat eine sogenannte Bezugsperson A. Diese ist die hauptsächliche Ansprechperson für das Kind und seine Eltern. Ein Stück weit nimmt sie eine Elternrolle ein. Sie ist es folglich auch, die manchmal «nein» sagen, Konflikte austragen und Diskussionen führen muss.

Wie wird das Rhyhuus Flurlingen finanziert?

Die Wohnsitzgemeinden der Familien und der Kanton übernehmen die Kosten für Betrieb, Einrichtung und Unterhalt des Hauses sowie alles, was die Kinder für ihren persönlichen Lebensbedarf brauchen. Nicht gedeckt sind hingegen Bedürfnisse, die über den Grundbedarf hinausgehen.

Was wäre ein Beispiel hierfür?

Haben Kinder kostenintensivere Hobbys wie beispielsweise Musikunterricht, Reitstunden oder gewisse Sportarten, zählt das nicht als Grundbedarf. Weitere Beispiele sind die Einrichtung für die erste eigene Wohnung, nicht von der Krankenkasse übernommene Therapien oder speziellere Einrichtungsgegenstände wie ein Trampolin im Rhyhuus-Garten.

Diese Kosten übernimmt der Verein. Sie sind der Grund, wieso wir auf Mitgliederbeiträge angewiesen sind: Diese ermöglichen es uns, den Kindern noch mehr für ihre persönliche Entwicklung zu bieten. Damit sie dieselben Chancen bekommen wie ihre Altersgenossen und nicht durch soziale Ungleichheiten ausgeschlossen werden.

Haben Sie Fragen?

Gerne beraten wir Sie persönlich unter info@rhyhuus.ch oder 052 659 15 53.

Oder besuchen Sie unsere Webseite www.rhyhuus.ch.